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ATA N.o 19/2017 

A
os vinte e quatro dias do mes de outubro do ana dois mil e dezassete, nesta 

Vila e Sala de Reuni5es dos Pa<;os do Municfpio de Mafra, reuniu-se a Camara 

Municipal, sob a presidencia de Helder Antonio Guerra de Sousa Silva, 

Presidente da Camara, estando presentes os Vereadores Joaquim Francisco da Silva 

Sardinha, Rogerio Monteiro da Costa, Aldevina Maria Machado Rodrigues, Hugo Manuel 

Moreira LUIs, Sergio Alberto Marques dos Santos, Celia Maria Duarte Batalha 

Fernandes, Jose Antonio Paulo Felgueiras e Lucia Maria Quiterio da Silva Bonifckio de 

Carvalho. Assistiu a reuniao Ana Maria Ferreira Loureiro Pereira Viana Taborda Barata, 

Licenciada em Direito, Diretora do Departamento de Administra<;ao Geral e Finan<;as. 

Da reuniao consta a seguinte ordem de trabalhos: I - PERIODO DE ANTES DA 

ORDEM DO DIA: 1. Interven<;ao dos membros do Executivo e assuntos para 

conhecimento; II - ORDEM DO DIA: 1. DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAC;AO 

GERAL E FINANC;AS: 1.1. Periodicidade das reuni5es ordinarias; 1.2. Delega<;ao de 

competencias; 1.3. Vereadores em regime de tempo inteiro; 1.4. Constitui<;ao e 

utiliza<;ao de fundos de maneio; 1.5. Nomea<;ao de representantes do Municfpio em 

Empresas ou Entidades em que 0 mesmo detem capital social ou equiparado; 

1.6. Nomea<;ao de representante no Conselho da Comunidade do Agrupamento de 

Centros de Saude (ACES) Oeste Sui; 1.7. Ratifica<;ao de despachos do Sr. Presidente 

no perfodo de gestao limitada; III - APROVAC;AO DE DELIBERAC;OES EM 

MIN UTA. ----------------------------------------------------------------------------------

--- ABERTURA DA REUNIAO: ---------------------------------------

--- Verificando-se a existencia de quorum foi declarada aberta a reuniao quando eram 

nove horas e quarenta minutos. -------------------------------------------------------------

--- I - PERIODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA: -----------------

--- Neste perlodo foram tratados os seguintes assuntos: ---------------------------------

1. INTERVENCAO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO E 

ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO: 
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--- 0 Presidente da Camara come~ou por saudar todos os Vereadores eleitos, dando as 

boas-vindas e desejando um bom mandato para todos e para 0 Concelho de Mafra. ---

--- De seguida, deu nota dos eventos realizados no Concelho: no dia 1 de outubro, as 

16hOO, na Basilica do Palacio Nacional de Mafra, 0 concerto a seis org13os; no dia 5 de 

outubro, no Auditorio Municipal Beatriz Costa, em Mafra, 0 concerto de comemora~13o 

do Dia Internacional da Musica - SOLinSI; nos dias 7 e 8 de outubro: - 0 Campeonato 

Nacional de Surf Masters, na Ribeira d'Ilhas; - a Corrida solidaria - 300 anos/ 300 kms, 

no Palacio Nacional de Mafra; no dia 9 de outubro, a inaugura~13o da Unidade de Saude 

Mafra Leste, na Malveira; no dia 14 de outubro: - na Casa da Musica Francisco Alves 

Gato, 0 Cicio de GUitarras, com 0 Concerto de Manuel de Oliveira; - a 13.a edi~13o da 

Marcha dos Fortes, com partida junto ao Palacio Nacional de Mafra; - Passeio e visita 

guiada a Aldeia de Broas "A memoria das pedras", em Cheleiros; no dia 21 de outubro, 

no ambito das comemora~6es do tricentenario do Real Edificio de Mafra: - "Vamos 

servir 0 Rei", por ocasi13o do aniversario de D. Jo13o V, com diversos restaurantes 

participantes do Concelho de Mafra; - Gala de Opera, no Claustro Sui do Palacio 

Nacional de Mafra; no dia 22 de outubro, em Mafra, no ambito das comemora~6es do 

tricentenario do Real Edificio de Mafra: - 0 Trail da Real Tapada; - pelas llh30, na 

Basilica do Palacio Nacional de Mafra, a Missa presidida por Sua Eminencia 

Reverendissima 0 Cardeal Patriarca de Lisboa, D. Manuel Clemente, por ocasi13o da 

Sagra~13o da Basilica; - a Conferencia "As lunetas de Mafra, entre Materia e 

Mensagem", no Palacio Nacional de Mafra; a apresenta~ao da obra MAFRA SACRA -

Memoria e Patrimonio Real e Veneravel Irmandade do Santissimo Sacramento de 

Mafra, na Basilica do Palacio Nacional de Mafra. -------------------------------------------

--- Informou, ainda, sobre os proximos eventos: no dia 27 de outubro, pelas 17h30, na 

Sala de Diana do Palacio Nacional de Mafra, no ambito das comemora~6es do 

tricentenario do Real Edificio de Mafra, Mafra ao fim da tarde - Conversas 

"Ferramentas e materiais de constru~13o" - Modera~13o de Jose Medeiros; nos dias 28 e 

29 de outubro, 0 Campeonato Nacional Surf Esperan~as, na praia de Ribeira d'I1has; 

nos dias 30 e 31 de outubro, no Claustro Sui do Palacio Nacional de Mafra, 0 I 

Congresso de Justi~a Restaurativa da Familia e das Crian~as; no dia 3 de novembro, a 

partir das 15h30, na praia de Ribeira d'Ilhas, a 2.a Conferencia de Turismo Outdoor; no 

dia 4 de novembro, pelas 14h30, na Basilica do Palacio Nacional de Mafra, no ambito 

das comemora~6es do Tricentenario do Real Edificio de Mafra, a Missa Pontifical, 

acompanhada a 6 org13os e cantada pelo Instituto Gregoriano de Lisboa; nos dias 4 e 5 
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de novembro, na praia de Ribeira d'Ilhas, a Surf Summit; no dia 5 de novembro, pelas 

16hOO, na Basilica do Palacio Nacional de Mafra, no ambito das comemora<;oes do 

Tricentenario do Real Ediffcio de Mafra, 0 concerto a seis 6rgaos; no dia 9 de 

novembro, as 10hOO, no Palacio Nacional de Mafra, 0 Col6quio "Em torno do 

Monumento"; no dia 11 de novembro, pelas 21h30, na Casa da Musica Francisco Alves 

Gato, 0 Cicio de Guitarras, com 0 concerto de Pedro Mestre & Viola Campani<;a. -------

--- DO SENHOR VEREADOR ROGERIO COSTA: ---------------------------------------

--- Interveio, de seguida, 0 Vereador Rogerio Costa, manifestando satisfa<;ao por 

integrar 0 Executivo Municipal. Mais referiu que, sendo um apaixonado por Mafra, nao 

quer deixar de participar, como sempre tem feito ate aqui, nos seus deveres locais para 

que 0 Concelho cres<;a e que seja ainda mais bonito. Por fim, dirigiu um cumprimento 

especial aos trabalhadores municipais, desejando um bom trabalho a todos. -----------

--- DO SENHOR VEREADOR SERGIO SANTOS: ---------------------------------------

--- 0 Vereador Sergio Santos felicitou os eleitos do PPDjPSD pela vit6ria alcan<;ada, no 

dia 1 de outubro, nas elei<;oes autarquicas, as quais constitufram um ato democratico, 

tendo a popula<;ao do Concelho de Mafra escolhido 0 PSD para governar: quem ama a 

liberdade e a democracia 56 tem que aceitar. Acrescentou que os Vereadores eleitos 

pelo PSD tem a maioria e a responsabilidade de governar para todos aqueles que 

votaram em si, mas tambem para aqueles que votaram em todos os outros partidos e, 

ainda, para aqueles que nem sequer foram exercer 0 seu direito fundamental. 

Declarou, ainda, que a responsabilidade do Partido Socialista, aqui representado pelos 

dois Vereadores, e a de trabalhar para todos aqueles que votaram neste partido, pois 

ao faze-Io tinham um projeto diferente para 0 Concelho. Mais declarou que nao deixara 

de trabalhar para quem votou no Partido Socialista, sempre pensando que quem votou 

neste partido 0 fez porque acreditou nas suas ideias. Como os Vereadores eleitos pelo 

Partido Socialista nao tem a capacidade de governar neste Executivo, e como nao basta 

falar e preciso tambem concretizar, e infelizmente nao iraQ conseguir faze-Io, entre 0 

falar e concretizar existe uma posi<;ao intermedia que e agir e fiscalizar e e nessa 

perspetiva que, enquanto Vereador eleito, estara aqui para fiscalizar e para agir dentro 

das suas competencias. Por fim, desejou aos novas Vereadores a melhor sorte do 
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mundo e que trabalhem para 0 Concelho. --------------------------------------------------

--- DO VICE-PRESIDENTE lOAOUIM SARDINHA: ------------------------------------

--- 0 Vice-Presidente Joaquim Sardinha felicitou todos os eleitos. Sublinhou que tal 

decorreu do exerdcio de um direito alienavel do povo que se expressou no ate eleitoral, 

pelo que tem a responsabilidade de dar cumprimento a essa vontade, esperando que, 

da parte do Partido Socialista, haja responsabilidade, sobretudo nas decisoes mais 

importantes, nos quais a unanimidade e desejavel. ---------------------------------------

--- DA VEREADORA ALDEVINA RODRIGUES: -----------------------------------------

--- A Vereadora Aldevina Rodrigues declarou que e uma honra poder integrar, mais 

uma vez, este Executivo Municipal, fazendo-o com total disponibilidade para cumprir, 

com responsabilidade, as fun<;oes que Ihe foram atribuldas, trabalhando em prol das 

nossas gentes e pela nossa terra para que este seja um Concelho cada vez mais 

aprazlvel, onde as pessoas vivem com bem-estar e qualidade de vida. Disse, ainda, 

estar disponlvel para ouvir todas as opinioes, as quais serao todas muito validas neste 

forum. Dirigindo-se aos dois novas Vereadores, deu-Ihes as boas vindas. ---------------

--- DO VEREADOR HUGO MOREIRA Luis: --------------------------------------------

--- 0 Vereador Hugo Moreira LUIs referiu que a participa<;ao dvica levou a sua 

integra<;ao tambem na vida autarquica, sendo uma grande honra participar neste 

distinto orgao municipal. Tendo sido novamente eleito, e a semelhan<;a do mandato 

anterior, declarou total disponibilidade para cumprir com as obriga<;oes que Ihe sao 

confiadas e, consequentemente, zelar pel a causa publica e pelo bem comum. ----------

--- DA VEREADORA CELIA BATALHA FERNANDES: ----------------------------------

--- A Vereadora Celia Batalha Fernandes felicitou a todos os que foram eleitos, dirigindo 

uma palavra especial aos novas Vereadores e esperando que este seja um mandato 

proflcuo para as nossas gentes. Declarou que, a titulo pessoal, e uma grande honra 

integrar esta equipa que quer 0 melhor para 0 Concelho de Mafra, acrescentando que 

se sente com renovado empenho para fazer de Mafra um Concelho de gente feliz e 

realizada. --------------------------------------------------------------------------------------

--- DO VEREADOR ANTONIO FELGUEIRAS: ------------------------------------------

--- 0 Vereador Antonio Felgueiras referiu que e com muita honra que integra este 

Executivo Municipal, tendo presente que nao se deve defraudar os que votaram, 

estando aqui para servir todos. -------------------------------------------------------------

--- DA VEREADORA LUCIA BONIFAcIO: ----------------------------------------------
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--- A Vereadora Lucia Bonifacio declarou que foi uma honra ser eleita e poder integrar 

este Executivo, pelo que e com muito gosto que ira exercer as suas fun<;:6es, na defesa 

das nossas gentes e da nossa terra, esperando nao defraudar as perspetivas. ----------

--- DO PRESIDENTE DA CAMARA: -----------------------------------------------------

--- 0 Presidente associou-se a estes votos, desejando bom trabalho. --------------------

--- VOTO DE PESAR PELO FLAGELO DOS INcENDIOS: ------------------------------

--- 0 Presidente propos um voto de pesar, na sequencia dos incendios que volta ram a 

assolar Portugal no dia 15 de outubro de 2017, nos termos do documento apresentado, 

o qual se anexa a presente ata e que dela faz parte integrante (anexo I). --------------

--- 0 Vereador Rogerio Costa declarou que os Vereadores eleitos pelo Partido Socialista 

se solidarizavam totalmente com 0 voto de pesar. ----------------------------------------

--- Nesta conformidade, e associando-se a consterna<;:ao vivid a no nosso pais, 0 

Municipio de Mafra expressou, por unanimidade, um sentido voto de pesar: as famflias 

das vftimas, para que encontrem a paz perante tao grande perda; aos feridos, para que 

recuperem n!Jpida e completamente; e aos cidadaos que perderam os seus bens, para 

que nao percam tambem a esperanqa. ------------------------------------------------------
___ DO PRESIDENTE DA CAMARA: ____________________________________________________ _ 

--- 0 Presidente deu a palavra a Diretora do Departamento de Administra<;:ao Geral e 

Finan<;:as para fazer 0 ponto de situa<;:ao sobre 0 processo de resgate e reversao do 

servi<;:o de aguas e saneamento. -------------------------------------------------------------

DA DIRETORA DO DEPARTAMENTO DE ADMINISTRACAO GERAL E 

FINANCAS: ------------------------------------------------------------------------------

--- No uso da palavra, a Diretora do Departamento de Administra<;:ao Geral e Finan<;:as, 

Ana Viana, expos que, relativamente ao resgate, 0 Tribunal de Contas entendeu que, 

como ainda nao estava quantificado com absoluto rigor qual era 0 valor que 0 Municipio 

iria pagar a concessionaria, nao estavam reunidos os requisitos que Ihe permitissem 

avaliar a concessao do emprestimo. Por outro lado, relativamente a declara<;:ao de 

nulidade do contrato, entendeu que essa despesa, apesar de ser um investimento, e 

um investimento passado, razao pela qual considera que nao se pode contrair um 

emprestimo para pagar investimentos passados. -------------------------------------------
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--- DO PRESIDENTE DA CAMARA: -----------------------------------------------------

--- Face it resposta do Tribunal de Contas, 0 Presidente deu indica~ao de que esta a ser 

preparada a devida documenta~ao, com vista a que 0 assunto seja submetido 

nova mente it Camara e it Assembleia Municipal. ------------------------------------------

--- DO VEREADOR SERGIO SANTOS: --------------------------------------------------

--- Em rela~ao aos incendios ocorridos no Concelho de Mafra, 0 Vereador Sergio Santos 

referiu que, na pagina da Camara Municipal, vem referido que nao existiu fogo em 

nenhuma habita~ao. No entanto, constou-Ihe que, na localidade de Santo Isidoro, tal se 

verificou, pelo que solicitou a sua confirma~ao. Acrescentou que, mais do que um voto 

de pesar que tambem e importante, importa saber que tipo de ajudas esta Camara 

Municipal vai disponibilizar para esses munfcipes. -----------------------------------------

--- Em rela~ao ao que foi dito sobre a resposta do Tribunal de Contas, solicitou que Ihe 

fizessem chegar uma copia do offcio enviado por aquela entidade para que os 

Vereadores eleitos pelo Partido Socialista 0 possam analisar para que, quando se 

discutir qual 0 caminho a seguir, possam estar preparados para dar a sua opiniao. ----

--- Informou, ainda, sobre 0 seu endere~o de e-mail para 0 envio da documenta~ao 

referente a cada reuniao ou qualquer outro assunto, entregando para 0 efeito 0 

res p eti vo d ocu m e nto. - - - - - - - - - --- -- - - - - - - -- -------- - - - - -- - - - - -- -- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - -- -- - -

--- Por ultimo, em nome dos Vereadores eleitos pelo Partido Socialista, entregou tres 

requerimentos, ao abrigo do disposto no artigo 5.°. n.Os 1 e 2 da Lei n.o 26/2016, de 

22 de agosto, e artigo 4.°, n.os 1 e 2 da Lei n.o 24/98, de 26 de maio, os quais se 

anexam it presente ata e que dela fazem parte integrante, solicitando respetivamente: 

- a entrega mensal (via e-mail) dos "Extratos bancarios consolidados da Camara 

Municipal de Mafra"; - a elaborar;ao e entrega mensal dum relat6rio das despesas 

efetuadas com os "Ajustes Diretos e Ajustes Diretos Simplificados", da empresa 

municipal Giatul - Empresa Municipal para gestao de Infraestruturas, Atividades 

Turfsticas e Lazer EM"; - as gravar;oes audio de todas as reunioes do executivo da 

Camara Municipal de Mafra, a partir de 24 de outubro de 2017, bem como que tais 

transcrir;oes sejam remetidas com a c6pia das atas em questao (anexos II, III e IV). --

--- DO PRESIDENTE DA CAMARA: -----------------------------------------------------

--- Relativamente it questao sobre os incendios, deu a palavra it Vereadora Aldevina 

Rod rig ues pa ra presta r escla reci mentos. ------ -- -- --- --- ---------- ---------------- ---------

--- DA VEREADORA ALDEVINA RODRIGUES: -----------------------------------------

--- A Vereadora Aldevina Rodrigues explicou que foi criado 0 Gabinete de Atendimento 
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para Apoio aos Munfcipes que sofreram danos decorrentes dos Incendios Florestais. 

Disse que, complementarmente, foi efetuado, desde a primeira h~ra, um trabalho de 

parceria com os Presidentes de Junta das areas afetadas. Informou que, na sequencia 

da cria~ao do referido Gabinete, ate a data se registaram seis pessoas que, na sua 

maioria, relataram danos em propriedades agrfcolas, mas nada que ponha em causa a 

sua atividade profissional. Informou que essa e a informa~ao que a Camara Municipal 

tem, estando em articula~ao com a Seguran~a Social que esta responsavel por 

transmitir os dados aos diferentes ministerios. Em rela~ao a localidade de Santo 

Isidoro, informou que as constru~5es que sofreram danos nao podem ser designadas 

de habita~ao, acrescentando que, desde a primeira hora, a Presidente da Junta de 

Freguesia comunicou, ao senhor que foi lesado, a existencia do mencionado Gabinete. 

Num primeiro momento, este lesado nao fez qualquer contacto, tendo-o efetuado num 

momenta posterior. Nessa ocasiao, a Camara Municipal manifestou disponibilidade para 

o atender no dia e na hora, mas 0 senhor recusou e pediu atendimento para os dias 

subsequentes. Uma vez concretizado 0 atendimento, 0 senhor nao pediu qualquer tipo 

de alojamento, porque tem a sua situa~ao solucionada entre amigos, apenas 

solicitando apoio na reconstru~ao do edificado. No entanto, nos servi~os municipais nao 

consta que este edificado seja habita~ao, nao dispondo de licen~a de utiliza~ao, pelo 

que esta marcada para hoje uma reuniao no sentido de dar uma resposta efetiva ao 

ped i d 0 efetu ado. - - - - - - -- -- - - - -- --- - - - - - - -- - - - - - - -- - - - - - - - - - - - -- - -- - - - - - - - - - - - -- - - - -- - - - - -- - - --

--- DO PRESIDENTE DA CAMARA: -----------------------------------------------------

--- 0 Presidente acrescentou que a situa~ao esta a ser acompanhada tanto pela Area 

de A~ao Social como pela Prote~ao Civil. ---------------------------------------------------

--- Quanto ao pedido formulado, informou que disponibilizara capia do offcio do 

Tribu n a I de Contas. ----- -- -------- ------------ ---- ----------- --- ------------ -----------------

--- DO VERADOR SERGIO SANTOS: ---------------------------------------------------

--- 0 Vereador Sergio Santos disse que salientou a falta de resposta da Camara 

Municipal em materia de alojamento de emergencia. Assim, propos que a Camara 

Municipal disponibilizasse um ou dois apartamentos, atribufdos a Prote~ao Civil, para 

que em caso de necessidade funcionassem nao como um espa~o de alojamento 
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definitivo para aqueles que necessitem, mas de transi~ao, recomendando que quanto 

mais brevemente se criar, melhor para a popula~ao de Mafra. ----------------------------

--- DO PRESIDENTE DA CAMARA: -----------------------------------------------------

--- 0 Presidente respondeu que, apesar da interven~ao ser oportuna, a Camara 

Municipal possui apartamentos de emergencia, tendo neste momenta um vago, pelo 

que se fosse necessario, como ja 0 foi noutras circunstancias, estaria disponivel. Ainda 

sobre a situa~ao em Santo Isidoro, declarou que nao se tratava de uma habita~ao e 

que a mesma nao era morada do proprietario. ---------------------------------------------

--- II - ORDEM DO DIA: -------------------------------------------

--- Em conformidade com a ordem do dia foram analisados os seguintes assuntos: ----

1. DEPARTAMENTO DE ADMINISTRACAO GERAl E 

FINAN CAS: ----------------------------------------------------------

--- 1.1. PERIODICIDADE DAS REUNIOES ORDINARIAS: ---------------------------

--- Presente, em anexo, proposta datada de 19 de outubro corrente, relativa ao 

assunto em epigrafe, subscrita pelo Presidente da Camara (anexo V). ------------------

--- Atenta a proposta apresentada, que se da por integralmente reproduzida, para 

todos os efeitos legais, a Camara Municipal deliberou, por maioria, com os votos a 

favor dos Vereadores do PPD/PSD e do Senhor Presidente e as absten~oes dos 

Vereadores do PS, nos term os do artigo 40.° do anexo I a Lei n.o 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual reda~ao, que as reunioes ordinarias do executivo camarario 

tenham uma periodicidade quinzenal, realizando-se as sextas-feiras, pelas 9h30m, no 

Salao Nobre, do Edificio dos Pa~os do Concelho, sendo transferidas para 0 dia util 

imediatamente a seguir, quando coincidam em dia feriado ou outro impedimento legal. 

Mais deliberou, nos termos do disposto no n.o 2 do artigo 49.° do mesmo diploma 

legal, que a reuniao publica do Executivo Municipal seja a segunda reuniao de cada 

mes e que a interven~ao do publico se efetue a partir das 10h30m. Deliberou, ainda, 

dispensar a leitura das atas das reunioes, quando 0 seu texto haja sido previamente 

distribuido pelos membros do Orgao Executivo que participaram nas reunioes a que as 

mesmas digam respeito, de acordo com 0 disposto no n.o 1 do artigo 57.° do anexo a 

Lei n.o 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual reda~ao. -----------------------------

--- 1.2. DELEGA~AO DE COMPETENCIAS: --------------------------------------------

--- Presente, em anexo, proposta datada de 19 de outubro corrente, relativa ao 

assunto em epigrafe, subscrita pelo Presidente da Camara (anexo VI). ------------------
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--- Atenta a proposta apresentada, que se da por integralmente reproduzida, para 

todos os efeitos legais, a Camara Municipal deliberou, por maioria, com os votos a 

favor dos Vereadores do PPD/PSD e do Senhor Presidente e as absten<;6es dos 

Vereadores do PS, todas as delega<;6es de competencias na mesma elencadas no 

Presidente da Camara, com faculdade de subdelega<;ao, nos termos gerais do artigo 

44. 0 e seguintes do Anexo ao Decreto-Lei n.o 4/2015, de 7 de janeiro (Codigo do 

Procedimento Administrativo) e ao abrigo das normas especiais, respetivamente, do 

n.o 1 do artigo 34.0 do Anexo I a Lei n.o 75/2013, de 12 de setembro, na sua reda<;ao 

atual (Regime Juridico das Autarquias Locais e da Transferencia de Competencias do 

Estado); dos n.os 1 e 4 do artigo 5.0 do Decreto-Lei n.O 555/99, de 16 de dezembro, na 

sua reda<;ao atual (Regime Jurfdico da Urbaniza<;ao e Edifica<;ao); do artigo 109.0 do 

Anexo ao Decreto-Lei n.o 18/2008, de 29 de janeiro, na sua reda<;ao atual (Codigo dos 

Contratos Publicos); do n.o 1 do artigo 3.0 do Decreto-Lei n.o 310/2002, de 18 de 

dezembro, na sua reda<;ao atual (regulamenta<;ao do regime jurfdico do licenciamento e 

fiscaliza<;ao pelas camaras municipais de atividades diversas anteriormente cometidas 

aos governos civis); do artigo 5.0 do Decreto-Lei n.o 264/2002, de 25 de novembro 

(competencias em materias consultivas, informativas e de licenciamento de atividades 

diversas anteriormente cometidas aos govern os civis); do n.o 1 do artigo 2.0 e do 

artigo 72.0 do Regulamento do Licenciamento das Atividades Diversas; dos n.OS 3 e 4 

do artigo 15.0 (nao aceita<;ao de propostas de compensa<;ao em especie) e dos n.os 1 e 

7 do artigo 27.0 (autoriza<;ao do pagamento de taxas em presta<;6es) do Regulamento 

de Taxas do Municipio de Mafra; do n.o 1 do artigo 3. 0 e do artigo 45. 0 do Regulamento 

do Comercio a Retalho Nao Sedentario do Municipio de Mafra; do n.o 1 do artigo 15.0 

do Regulamento de Transito do Municipio de Mafra; do artigo 31. 0 do Regulamento de 

Toponfmia e Numera<;ao de Polfcia do Municipio de Mafra e do artigo 81. 0 do 

Regulamento Municipal de Edifica<;ao e Urbaniza<;ao. --------------------------------------

--- Mais deliberou submeter a aprova<;ao da Assembleia Municipal a delega<;ao da 

competencia no Presidente da Camara prevista no n.o 3 do artigo 6. 0 da Lei 

n.o 8/2012, de 21 de fevereiro, na sua reda<;ao atual (Lei dos Compromissos e dos 

Pagamentos em Atraso), para a autoriza<;ao previa de compromissos plurianuais, 
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independentemente da sua forma jurfdica, nas situa~5es em que 0 valor do 

compromisso plurianual seja inferior ao montante a que se refere a alfnea b) do n.O 1 

do artigo 22.° do Decreto-Lei n.o 197/99, de 8 de junho, ou seja, nao exceda 0 limite 

de € 99.759,58 (noventa e nove mil, setecentos e cinquenta e nove euros e cinquenta 

e oito centimos), em cada um dos anos economicos seguintes ao da sua assun~ao. ---

--- 1.3. VEREADORES EM REGIME DE TEMPO INTEIRO: ----------------------------

--- Presente, em anexo, proposta datada de 19 de outubro corrente, relativa ao 

assunto em epfgrafe, subscrita pelo Presidente da Camara (anexo VII). -----------------

--- 0 Vereador Sergio Santos declarou que os Vereadores eleitos pelo Partido Socialista 

se iriam abster. Questionou, ainda, onde 0 Presidente iria instalar os dois novas 

Vereadores, uma vez que, anteriormente, nao tinha mais espa~o no ediffcio dos Pa~os 

do Co n ce I h o. - - - - - - --- - - -- - - - -- - - - - - - - - -- - - - - - - - - - -- - - - - - - -- - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - - -- -- - - - - -- - --

--- 0 Presidente esclareceu que os novas Vereadores VaG ser instalados no ediffcio dos 

Pa~os do Concelho, mediante uma redistribui~ao e partilha do espa~o com os outros 

Vereadores que se encontram em exercfcio. -----------------------------------------------

--- 0 Vereador Sergio Santos respondeu que, nesse caso, 0 Presidente nao andou a 

dizer a verdade nos ultimos quatro anos. --------------------------------------------------

--- 0 Presidente discordou, declarando que, no seu entendimento, deve existir um 

espa~o proprio para cada uma das for~as polfticas, 0 qual nao havia no ediffcio dos 

Pa~os do Co ncel ho. ------- ----- ------------------- ---------------- -- -- ------------------ ------

--- Atenta a proposta apresentada, que se da por integralmente reproduzida, para 

todos os efeitos legais, a Camara Municipal deliberou, por maioria, com os votos a 

favor dos Vereadores do PPD/PSD e do Senhor Presidente e as absten~5es dos 

Vereadores do PS, nos termos do disposto no n.o 2 do artigo 58.0 da Lei n.o 169/99 de 

18 de setembro, na sua reda~ao atual, autorizar 0 regime de exercfcio de fun~5es de 

mais 4 (quatro) Vereadores a tempo inteiro, fixando-se, por esta via, 0 numero total de 

6 (seis) Vereadores em regime de tempo inteiro. Deliberou, ainda, ao abrigo dos 

artigos 155.° e 156.°, ambos do Codigo do Procedimento Administrativo, aprovado em 

Anexo ao Decreto-Lei n.o 4/2015, de 7 de janeiro, que a presente autoriza~ao produza 

efeitos desde 19 de outubro de 2017. ------------------------------------------------------

--- 1.4. CONSTITUI~AO E UTILIZA~AO DE FUNDOS DE MANEIO: -----------------

--- Presente, em anexo, proposta subscrita em 23 de outubro corrente, pelo Presidente 

da Camara Municipal de Mafra (anexo VIII). ------------------------------------------------
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--- 0 Vereador Sergio Santos declarou, quanto a esta materia, 0 Partido Socialista 

entende que esta nao e a melhor forma de governar e que demonstra pouca 

tra n 5 pa re n ci a. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - -- - - - -- - - - - -- -- - -- - - - - - - -- - -- - - - - - - - - - - - -- - -- - - - -- - -- - - - --

--- 0 Presidente discordou, questionando qual era a autarquia que nao tem fundos de 

maneio. Mais questionou se a autarquia onde 0 Vereador Sergio Santos trabalha 

tambem nao tem fundos de maneio. Esclareceu que a constitui~ao de fundos de maneio 

e uma prerrogativa legal para que haja flexibilidade e capacidade de resposta 

atempada, visando 0 pagamento de pequenas despesas urgentes e inadiaveis. --------

--- Reconhecendo a necessidade de constitui~ao de Fundos de Maneio para pagamento 

de pequenas despesas urgentes e inadiaveis, a Camara Municipal deliberou, por 

maio ria, com os votos a favor dos Vereadores do PPDjPSD e do Senhor Presidente e os 

votos contra dos Vereadores do PS, nos termos do ponto 2.3.4.3. das Considera~6es 

Tecnicas do POCAL (Plano Oficial de Contabilidade das Autarquias Locais), constituir os 

Fundos de Maneio para 0 mandato 2017-2021 de acordo com a Proposta em apre~o, 

que se da por integralmente reproduzida, para todos os efeitos legais. Mais deliberou 

que, tendo em considera~ao 0 ponto 2.9.10.1.11 das Considera~6es Tecnicas do 

POCAL, a utiliza~ao dos Fundos de Maneio deve obedecer a Norma de Controlo Interno 

em vigor. --------------------------------------------------------------------------------------

--- 1.5. NOMEA~AO DE REPRESENTANTES DO MUNIciPIO EM EMPRESAS OU 

ENTIDADES EM QUE 0 MESMO DETEM CAPITAL SOCIAL OU EQUIPARADO: ----

--- Presente, em anexo, proposta datada de 19 de outubro corrente, relativa ao 

assunto em epigrafe, subscrita pelo Presidente da Camara (anexo IX). -----------------

--- 0 Vereador Sergio Santos referiu nao estar em condi~6es de votar esta proposta, 

porque nao foram cumpridos os requisitos minimos legais no envio desta 

documenta~ao, pelo que, na sua opiniao, 0 ponto deve ser retirado. --------------------

--- 0 Presidente explicou que a informa~ao foi enviada a tempo, mas que, 

posteriormente, se verificou que tinha existido um lapso no envio da mesma, embora 

as altera~6es fossem minimas, pelo que apelou ao Vereador que reconsiderasse a sua 

posi~ao, atendendo aos superiores interesses do Municipio que sempre soube defender. 

Deu a palavra a Diretora do Departamento de Administra~ao Geral e Finan~as para 

Modelo G-47/1 ~O '-,solO 



m a i 5 esc! a rec i m e ntos. - - - - - - - - -- - - - - - --- - - - - - - - - - - - - -- - - - -- - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - -- - - -- --

--- No uso da palavra, a Diretora do Departamento de Administra~ao Geral e Finan~as, 

Ana Viana, assumiu 0 erro, dec!arando que, inicialmente, haviam duas vers6es do 

documento, sendo que foi distribufda a versao incorreta, lamentando a situa~ao. ------

--- INTERRUPCAO DA REUNIAO DE CAMARA: ----------------------------------------

-- 0 Vereador Sergio Santos pediu que os trabalhos fossem suspensos para conversar 

com 0 Presidente, ao que 0 mesmo acedeu, dando cinco minutos de interrup~ao. ------

--- RECOMECO DA REUNIAO DE CAMARA: --------------------------------------------

--- Quando eram dez horas e trinta e cinco minutos, 0 Presidente reiniciou a reuniao de 

Camara. ---------------------------------------------------------------------------------------

--- 0 Vereador Sergio Santos aceitou votar 0 ponto, atendendo ao que foi 

ante ri 0 rm e nte exp I i ca do. - - - -- - - - - - - - -- - - - ---- - - -- -- - - - - -- - - - -- - -- - - - - - - -- - - - -- - - - - -- - - - - -- - -

--- 0 Presidente registou com agrado a posi~ao do Vereador, em prol da boa gestao e 

da celeridade dos processos. ----------------------------------------------------------------

--- A Camara Municipal, considerando 0 disposto na alfnea 00) do artigo 33.° do Anexo 

I a Lei n.o 75/2013, de 12 de setembro, na sua reda~ao atual, e atento 0 Regime 

Jurfdico da Atividade Empresarial Local e das Participa~6es Locais aprovado pela Lei n.O 

50/2012, de 31 de agosto, na sua reda~ao atual, designadamente os seus artigos 26.°, 

n.o 2 e 56.0 e seguintes, deliberou, por maioria, com os votos a favor dos Vereadores 

do PPD/PSD e do Senhor Presidente e as absten~6es dos Vereadores do PS, nomear 

como representantes do Municipio nas assembleias gerais e para 0 Conselho de 

Administra~ao das empresas locais e como representantes nas restantes entidades nas 

quais 0 Municipio participa, independentemente de integrarem, ou nao, 0 perfmetro da 

administra~ao local, os elementos elencados na proposta apresentada, a qual se da por 

integral mente reproduzida, para todos os efeitos legais. ----------------------------------

--- 1.6. NOMEA~AO DE REPRESENTANTES NO CONSELHO DA COMUNIDADE DO 

AGRUPAMENTO DE CENTROS DE SAUDE (ACES) OESTE SUL: ---------------------

--- Presente, em anexo, proposta datada de 19 de outubro corrente, relativa ao 

assunto em epfgrafe, subscrita pelo Presidente da Camara (anexo X). ------------------

--- Atenta a proposta apresentada, que se da por integralmente reproduzida, para 

todos os efeitos legais, a Camara Municipal, considerando 0 disposto na allnea a) do n.O 

1 do artigo 31.° do Decreto-Lei n.o 28/2008, de 22 de fevereiro, na sua reda~ao atual, 

deliberou, por maioria, com os votos a favor dos Vereadores do PPD/PSD e do Senhor 

Presidente e as absten~6es dos Vereadores do PS, concordar com a mesma, indicando, 
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consequentemente, 0 Presidente da Camara Municipal como representante do Municipio 

no Conselho da Comunidade do Agrupamento de Centros de Saude (ACES) Oeste SuI. 

Mais deliberou a sua substitui~ao, pela Vereadora Aldevina Maria Machado Rodrigues, 

nas faltas e impedimentos do Presidente. ------------------------------------------------

--- 1.7. RATIFICA~AO DE DESPACHOS DO SR. PRESIDENTE NO PERIODO DE 

GESTAO LIMITADA: --------------------------------------------------------------------

--- Presentes, em anexo, a informa~ao 2017/14788, de 18 de outubro de 2017, 

prestada na Area de Licenciamentos Diversos da Divisao de Gestao Financeira e 

Patrimonio, que mereceu os pareceres de concordancia da Chefe da Divisao de Gestao 

Financeira e Patrimonio e da Diretora do Departamento de Administra~ao Geral e 

Finan~as, ambos de 19 de outubro de 2017; a informa~ao 2017/14794, prestada na 

Divisao de Educa~ao e Juventude, que mereceu os pareceres de concordancia da Chefe 

da Divisao de Educa~ao e Juventude e da Diretora do Departamento de 

Desenvolvimento Socioeconomico, ambos de 18 de outubro de 2017; e a informa~ao 

2017/14271, prestada em 6 de outubro de 2017, na Area de Contrata~ao Publica e 

Aprovisionamento da Divisao de Gestao Financeira e Patrimonio, que mereceu os 

pareceres de concordancia da Chefe da Divisao de Gestao Financeira e Patrimonio e da 

Diretora do Departamento de Administra~ao Geral e Finan~as, ambos de 6 de outubro 

de 2017, bem como 0 despacho de aprova~ao da pronuncia sobre erros e omiss6es de 

acordo com a analise plasmada na ata do juri do procedimento (Proc. N.D CPE 

5/2017/DAGF/DGFP/ACPA), da mesma data, que instrui esta informa~ao (anexo XI). -

--- Atenta a documenta~ao apresentada, que se da por integral mente reproduzida, para 

todos os efeitos legais, a Camara Municipal, considerando os fundamentos de facto e de 

direito invocadas, deliberou, por maioria, com os votos a favor dos Vereadores do 

PPD/PSD e do Senhor Presidente e as absten~6es dos Vereadores do PS, ratificar os 

atos administrativos praticados pelo Presidente da Camara por delega~ao do orgao 

executivo colegial, bem como pelo Vice-Presidente em substitui~ao do Presidente, no 

perfodo de gestao, compreendido entre a realiza~ao de elei~6es e a tomada de posse 

dos novas orgaos el eitos. ------------------------- ------------------------------ -------------

--- III - APROVACAO DE DELIBERACOES EM MINUTA: ---------
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--- Nos termos do n.O 3 do artigo 57.° da Lei n.o 75/2013, de 12 de setembro, a 

Camara decidiu, por unanimidade, aprovar em min uta os assuntos objeto de 

delibera~ao na presente reuniao, a fim de as respetivas delibera~6es produzirem efeitos 

imediatos. -------------------------------------------------------------------------------------

--- EN CERRAM E NTO: ------------------------------------------------

--- Quando eram dez horas e quarenta minutos, 0 Presidente deu por encerrada a 

reuniao da qual, para constar, se lavrou a presente ata que 0 mesmo vai assinar e que 

eu, Ana Maria Ferreira Loureiro Pereira Viana Taborda Barata, Diretora de 

D,p,",m,,", ~dlgi , "b,cceYO. -- ------ft.:;----------------------------------------



VOTO DE PESAR 

o flagelo dos incendios voltou a assolar Portugal no dia 15 de outubro de 2017, 

originando a perda de vidas humanas, a aflic;ao das populac;oes, a devastac;ao da 

floresta e a perda de habitats e especies animais . 

o Servic;o Municipal de Protec;ao Civil registou tres incendios de dimensoes 

significativas que, no referido dia, deflagraram no Concelho de Mafra. Da avaliac;ao 

entretanto efetuada, estima-se uma area ardida total de 360 hectares nos incendios 

de Santo Isidoro, Vila Franca do Rosario/ Vila Pouca e Jerumelo/ Vale da Guarda, dos 

quais 85 hectares de floresta e as restantes de matos e restolho . Verificaram-se, 

ainda, alguns danos em infraestruturas de apoio a agricultura. 

No rescaldo das operac;oes, a Municipio de Mafra reitera a agradecimento a todos 

aqueles que, direta au indiretamente, ajudaram a debelar as incendios no Concelho de 

Mafra, nomeadamente a Comando Operacional Distrital de Protec;ao Civil, as 

Associac;oes Humanitarias de Bombeiros, a Associac;ao de Socarras da Freguesia da 

Encarnac;ao, as Sapadores Florestais, as Forc;as de Seguranc;a, as Autoridades de 

Saude, a Seguranc;a Social e as Forc;as Armadas, assim como enderec;a uma 

mensa gem de reconhecimento as associac;oes e instituic;oes socia is locais, as 

empresas e aos munlcipes que, no palco da tragedia, evidenciaram a seu esplrito de 

solidariedade. 

Associando-se a consternac;ao vivida no nosso pais, a Municipio de Mafra, atraves do 

seu Executivo hoje reunido, expressa um sentido voto de pesar: as famllias das 

vltimas, para que encontrem a paz perante tao grande perda; aos feridos, para que 

recuperem rapida e completamente; e aos cidadaos que perderam as seus bens, para 

que nao percam tambem a esperanc;a. 

Mafra, 24 de outubro de 2017 
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\ c - • 

CAMARA MUNICIPAL DE MAFRA 
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Vereadores do Partido Socialista na Camara Municipal de Mafra 

Requerimento 

Os Vereadores eleitos pelo Partido Socialista vem solicitar, ao abrigo 

do disposto no artigo 5° numero 1 e 2 da Lei 26/2016 de 22 de Agosto e 4° 

numero 1 e 2 da Lei numero 24/98, de 26 de Maio, que Ihe seja entregue 

mensalmente (via E-mail) os " Extractos Bancarios Consolidados da Camara 

Municipal de Mafra". 

E.D. 

Mafra, 23 de Outubro de 2017 
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o vereadores da Camara Municipal de Mafra eleitos pe\o Partido Socialista 

www.psmafra.pt . facebook.com/PS.Concelhia.de.Mafra . vereadores@psmafra.pt 




































































